



EN SESIÓN ALTERNA Y SIN LA OPOSICIÓN

Senadores de Morena le cumplen a AMLO

FERNANDO MERINO Y RAFAEL RAMÍREZ

La oposición tomó la tribuna y Xóchitl Gálvez se encadenó, pero el tema del Inai no salió

Minutos después de las 22:00 horas de este viernes, en el patio de la antigua sede del Senado en Xicoténcatl en el Centro Histórico de la Ciudad de México, y a mano alza, senadores de Morena y sus aliados del PT y el Verde Ecológico iniciaron la sesión para votar su agenda.

La bancada morenista optó por el patio porque antes de su llegada la senadora del PAN, Xó-

chitl Gálvez, se les adelantó y se encadenó en el escaño de la presidencia de la Vieja Casona de Xicoténcatl. El resto del bloque opositor permaneció en el salón de sesiones del Senado en Reforma, cuya tribuna ocupó por más de 24 horas en un intento para forzar a Morena y aliados a aprobar la designación de un comisionado que diera viabilidad al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a

la Información y Protección de Datos Personales (Inai).

En la sede alterna, rodeada de calles abarrotadas de fans animados por las notas interpretadas sin ningún costo, por la cantante española Rosalía, los senadores de Morena apresuraron la votación.

Citlalli Hernández, senadora de Morena, dejó clara la intención: aprobar 14 dictámenes que su grupo parlamentario clasificó como prioritarios, incluidas la Ley Minera, la extinción del Insabi y la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero; dar a la Secretaría de la

Defensa Nacional (Sedena) la administración indefinida del Tren Maya y su propia aerolínea; y crear un fideicomiso con recursos del Fondo Nacional de Turismo (Fonatur) para obras ferroviarias, aeroportuarias y aeronáuticas.

Los senadores llegaron ahí tras una parada en Palacio Nacional, a donde fueron convocados por el presidente Andrés Manuel López Obrador. No faltaron las llamadas *corcholatas*. Horas antes, en su primera mañanera tras su contagio de Covid, el mandatario pidió a los senadores desaparecer al Inai "sin que haya titubeos". **Pág. 5**



SESIONA EN SEDE ALTERNA

Morena impone su mayoría en el Senado

Luego de reunirse con AMLO en Palacio Nacional, los legisladores morenistas sesionaron en la Casona de Xicoténcatl para aprobar la agenda presidencial, con lo que rompieron el bloqueo opositor

FERNANDO MERINO Y RAFAEL RAMÍREZ

Morena y sus aliados aprovecharon su mayoría en el Senado para romper el bloqueo que legisladores de oposición impusieron el jueves por la tarde en protesta porque sigue sin nombrarse el comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai).

El bloque oficialista logró sesionar en el patio de la Casona de Xicoténcatl para desahogar la agenda de 14 temas prioritarios del presidente Andrés Manuel López Obrador, con quien se reunieron ayer en Palacio Nacional para definir los temas de la sesión que inició pasadas las 22:00 horas, y que al cierre de edición seguía.

La jornada en el Senado comenzó con la tribuna del Pleno aún tomada por un grupo de legisladores de oposición, quienes pasaron la noche en el recinto. Al mismo tiempo, en Palacio Nacional, el Presidente, quien reapareció luego de cinco días de descanso tras sufrir un desmayo transitorio el domingo, lanzó el reto a los senadores de que si querían defender a los comisionados del Inai, que se mantengan en plantón al menos dos semanas.

"Pues eso es lo que están defendiendo, por eso hicieron el paro, el plantón los senadores, ojalá y se queden más tiempo, unos 15 días cuando menos".

Además, respaldó la propuesta de Alejandro Armenta de desaparecer al Inai, al que en otras ocasiones ha considerado como una institución inútil en el combate a la corrupción.

"Yo le diría a los senadores que no están de acuerdo con ese Instituto y que coincidimos con esa postura a que no tubeen (para desaparecer al Inai). Se trata de defender los intereses del pueblo. (Pido) que reformen esa Institución, mejor dicho, que la desaparezcan, y que esa función se la encarguen a la Auditoría Superior de la Federación".

De manera paralela, en la sede del Senado en Paseo de la Reforma, el acceso se volvió un calvario. Hasta 40 minutos debido a las revisiones que personal de seguridad realizaban a quien quisiera ingresar, esto debido a que desde la noche del jueves el presidente de la Mesa directiva, Alejandro Armenta, ordenó impedir el paso a quien no trabajara en la Cámara alta para evitar más manifestaciones en su interior.

La mañana transcurrió en incertidumbre de cómo se desarrollaría la sesión convocada las 13:00 horas, ya que el líder morenista en el Senado, Ricardo Monreal, dijo que buscarían una sede alterna en el mismo edificio. Tras el anuncio, los elevadores fueron bloqueados para no dar acceso al piso 14, lugar donde supuestamente sería la sede alterna.

"El bloque de contención ha tomado el acuerdo de seguir con las acciones que emprendimos desde el día de ayer: la tribuna está tomada y nuestro reclamo sigue vigente, no vamos a permitir que haya sesión en el Senado de la República en tanto no se atienda la petición que ya pusimos firmemente sobre la mesa y es que el Inai esté integrado y funcionando", dijo en conferencia de prensa, Clemente Cas-

tañeda, coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano.

Más tarde, Monreal volvió a hablar, pero para reconocer que no había acuerdo al interior de su bancada para aprobar una nueva propuesta para comisionado del Inai.

"Yo ya no tengo posibilidades, yo ya agoté las mías, para que mentirles. Intenté hacerlo pero yo ya estoy agotado, si el tema del Inai es intransitable, pues no hay forma que yo pueda responder positivamente porque el grupo parlamentario ya decidió", dijo.

Por la noche, el Inai pidió dejar de lado los intereses políticos y avanzar en la discusión ante la posibilidad de que termine el periodo ordinario sin que designe a uno comisionado.

Fue hasta las 17:00 horas que la bancada oficialista reunió el quórum para declarar abierta la sesión. Al registrar la asistencia de 65 legisladores, Alejandro Armenta ingresó al Pleno en medio de gritos a través de megáfonos informó del cambio de sede, pero sin especificar dónde ni a qué hora.

"Informo a la Asamblea que debido a que no se cuentan con las condiciones que permitan seguir trabajando en este salón,



trasladaremos los trabajos de la sesión ordinaria a otro espacio físico, la Mesa Directiva acordó modificar el sitio de ubicación para continuar con el despacho de los asuntos de nuestro orden del día”, dijo Armenta en medio de gritos y sirenas.

La oposición seguía resguardando la tribuna, al tiempo que la bancada de Morena y sus aliados acudían a Palacio Nacional para reunirse con el Presidente.

El encuentro se celebró en el salón que fue el primer recinto legislativo del país, y ahí estuvieron juntos la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López, y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Además del senador Ricardo Monreal.

Tres horas estuvieron en el inmueble del Zócalo que ya se preparaba para el concierto gratuito de Rosalía.

De regreso en el Senado, los legisladores de oposición ofrecieron posicionamientos. En ellos, la priista Beatriz Paredes adelantó que presentarán recursos legales por las irregularidades en el proceso. “Aquí estamos los legisladores, allá está el Poder Ejecutivo y sus súbditos”, dijo.

Eso no detuvo al bloque oficialista, que pasadas las 20:00 horas, anunció que la sesión sería en la antigua sede del Senado, en la calle de Xicoténcatl, a las 22:00 horas.

Antes de la llegada de los morenistas y sus aliados, la senadora panista Xóchitl Gálvez se encadenó a la puerta del salón de sesiones. Entre los temas a abordar estaban la Ley Minera, la extinción del Insa-bi y la Financiera Rural, según la orden de la sesión que comenzó ayer en la noche.

65

LEGISLADORES

registraron su asistencia para declarar abierta la sesión a las 17:00 horas

14

TEMAS prioritarios del Presidente logró sesionar el bloque oficialista en el palacio de la Casona de Xicoténcatl.

“Los senadores (que están en plantón) ojalá y se queden más tiempo, unos 15 días cuando menos”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO